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PRIMERAS PLANAS 

 

 EXCULPA GDF A SME  

 

PARTIDOS PIDEN TRATO IGUAL PARA 
SINDICATOS  

 

BELTRONES: LA LIQUIDACIÓN DEBÍA 
OCURRIR  

 

LOS PINOS, ENTRE LOS QUE NO PAGAN LA 
LUZ: SME  

 

CFE MANTENDRÁ TARIFAS; GARANTIZA EL 
SUMINISTRO  

 

UN MILLÓN AL AÑO, COSTO POR JUBILADO  

 

LAS PARAESTATALES CUESTAN 400 MIL 
MDP  

 

CFE PROPONE NUEVA EMPRESA 
ELÉCTRICA  

 

HABRÁ 10 MIL RECONTRATADOS  

 

GARANTIZA CFE ABASTO Y DESCARTA 
AUMENTOS  

 

¡SABOTAJE JAMAS!  

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.reforma.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.cronica.com.mx/
http://www.cronica.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.ovaciones.com/
http://www.ovaciones.com/
http://www.la-prensa.com.mx/


 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

RESUMEN 

 

SEP 

 

* III ENCUENTRO NACIONAL DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR 

LA JORNADA: AL INAUGURAR EL III ENCUENTRO NACIONAL DE EDUCACIÓN MEDIA 

SUPERIOR, EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, ALONSO LUJAMBIO, CONSIDERÓ QUE 

―AUNQUE ES MUCHO LO QUE FALTA POR HACER‖, LA REFORMA DEL NIVEL AVANZA HACIA SU 

PLENA CONSOLIDACIÓN, GRACIAS A LA CONSTRUCCIÓN DE ACUERDOS ENTRE 

INSTITUCIONES. EDUCAR, DIJO, ―HA SIGNIFICADO EN MÉXICO ABRIR CAMINOS Y 

OPORTUNIDADES, DESARROLLAR EL RESPETO POR LAS LEYES, FORJAR LA PATRIA, 
IMPULSAR EL CONOCIMIENTO Y LA COMPETITIVIDAD; ENCENDER LA LLAMA DE LA JUSTICIA, 
AMPLIAR LAS LIBERTADES Y FORTALECER NUESTRA DEMOCRACIA‖. 

POR SU PARTE, EL SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, MIGUEL SZÉKELY 

PARDO, INDICÓ QUE, A PESAR DE LOS BAJOS RESULTADOS OBTENIDOS POR LOS 

ESTUDIANTES DE BACHILLERATO EN LA PRUEBA ENLACE, SERÁ HASTA ABRIL DE 2010 

CUANDO SE EMPEZARÁN A VER LOS RESULTADOS DE LA REFORMA INTEGRAL DE LA 

EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, LA CUAL DEBERÁ OPERAR AL CIEN POR CIENTO PARA 2012: 
―ESPERAMOS QUE EN ESA PRUEBA YA DEBE HABER UNA MEJORA, PORQUE AUNQUE SE 

APLICA A TERCERO DE BACHILLERATO, YA HAY MUCHOS MÁS DOCENTES CAPACITADOS, 
MEJORAS EN INFRAESTRUCTURA Y EQUIPAMIENTO, Y VAMOS A TENER UNA POLÍTICA 

NACIONAL DE NIVEL MEDIO SUPERIOR, DETALLÓ. (PÁG. 45) 

* DEFENSA DEL PRESUPUESTO PARA LA EDUCACIÓN SUPERIOR 

LA JORNADA: LA UNAM Y EL IPN FIRMARON UN CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA LA 

TRANSFERENCIA DEL MODELO DE INCUBACIÓN DE EMPRESAS DE BASE TECNOLÓGICA, QUE 

PERMITIRÁ ELEVAR LA COMPETITIVIDAD DE LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA, ASÍ COMO UNA 

MAYOR VINCULACIÓN CON EL APARATO PRODUCTIVO DEL PAÍS. ASIMISMO, LOS TITULARES 

DE AMBAS CASAS DE ESTUDIO REITERARON, ADEMÁS, SU PROPUESTA DE FORTALECIMIENTO 

DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR PÚBLICA, AL CUAL CALIFICARON COMO EL MEJOR MECANISMO 

PARA ALCANZAR EL DESARROLLO, EN EL MARCO DE UN PROBABLE RECORTE 

PRESUPUESTAL A ESTE NIVEL DE ENSEÑANZA. 

POR SEPARADO, EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO ROBLES, RESALTÓ QUE DE 

CONTINUAR EL CRECIMIENTO INERCIAL EN EL FINANCIAMIENTO PÚBLICO A LA EDUCACIÓN 

SUPERIOR, COMO HASTA LA FECHA, LA META DE DESTINAR EL UNO POR CIENTO DEL PIB SE 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01JOR131009
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/02JOR131009
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CUMPLIRÁ HASTA 2047, POR LO QUE ―LA PROPUESTA DEL EJECUTIVO PARA 2010 IMPLICA 

UN RETROCESO‖, SUBRAYÓ, Y AGREGÓ QUE LAS UNIVERSIDADES NO ESTÁN AJENAS NI 

DISTANTES A LA REALIDAD NACIONAL, ―NO HACEMOS COMO QUE NO VEMOS LOS 

PROBLEMAS NI TAMPOCO TENEMOS UN EGOÍSMO QUE NOS APARTE DE LA REALIDAD 

NACIONAL‖. 

EN TANTO, EL DIRECTOR DEL POLITÉCNICO, JOSÉ ENRIQUE VILLA RIVERA, DIJO QUE ―NO 

HAY MILAGROS‖ PARA ENFRENTAR LA CRISIS FINANCIERA, ―SE NECESITA MAYOR INVERSIÓN 

EN ÁREAS PRIORITARIAS‖. CON ELLO, RESPONDIERON A ALONSO LUJAMBIO SU 

SUGERENCIA DE ―PONER EL HOMBRO‖ ANTE LA CRISIS ECONÓMICA QUE ATRAVIESA EL PAÍS. 
(MILENIO PP Y 11, EL FINANCIERO 1 Y 29, EL UNIVERSAL 9-CARTERA, LA CRÓNICA 38, 

LA JORNADA 44, EXCÉLSIOR 2-A) 

* ENTREVISTA CON JOSÉ LEMA LABADIE, RECTOR DE LA UAM 

LA JORNADA: EL RECTOR GENERAL DE LA UAM, JOSÉ LEMA LABADIE, ASEGURÓ QUE, SI 

SE QUIERE ELEVAR DE 25 A 30 POR CIENTO EL NÚMERO DE JÓVENES QUE INGRESEN A LA 

EDUCACIÓN SUPERIOR EN LOS PRÓXIMOS AÑOS, DESARROLLAR MÁS PROYECTOS DE 

INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA Y REGISTRAR UN MAYOR NÚMERO DE PATENTES, ―ES 

NECESARIO RECONOCER QUE SE REQUIEREN RECURSOS. LAS COSAS NO SALEN GRATIS‖, 
EXTERNÓ. POR ELLO, ADVIRTIÓ: ―PENSAR EN NO DAR FONDOS SUFICIENTES A LAS 

UNIVERSIDADES PÚBLICAS ES CERRAR LAS PUERTAS AL CRECIMIENTO Y AL FUTURO DEL 

PAÍS‖. 

POR OTRA PARTE, EN EL MARCO DE SUS ÚLTIMOS MESES AL FRENTE DE LA INSTITUCIÓN, 
DEJÓ EN CLARO QUE NO HEREDARÁ A LA SIGUIENTE ADMINISTRACIÓN NINGÚN CONFLICTO 

EN TORNO A LA UNIDAD CUAJIMALPA, Y DIO POR CERRADO CUALQUIER CASO DE 

IRREGULARIDAD. AGREGÓ QUE ESA CASA DE ESTUDIOS ADQUIRIÓ UN PREDIO DENOMINADO 

―EL ENCINAL‖, POR EL QUE SE EROGARON 187 MILLONES DE PESOS, A PESAR DE NO 

CONTAR CON EL PERMISO DE USO DE SUELO PARA INSTALAR UNA UNIDAD ACADÉMICA, LO 

QUE OBLIGÓ A BUSCAR UN NUEVO TERRENO. (PÁGS. 48 Y 44) 

* COBERTURA EN EDUCACIÓN SUPERIOR A NIVEL NACIONAL 

EL ECONOMISTA: DE ACUERDO CON DATOS DE LA SEP, EN 16 ESTADOS DEL PAÍS, LA 

COBERTURA DE EDUCACIÓN SUPERIOR SE UBICA POR DEBAJO DE LA MEDIA NACIONAL, 27.6 

POR CIENTO. DE ELLAS, LAS QUE ESTÁN CATALOGADAS COMO DE ―MUY ALTO‖ Y ―ALTO‖ 

REZAGO SOCIAL SE ENCUENTRAN GUERRERO, OAXACA, CHIAPAS, PUEBLA Y VERACRUZ, 
DE ACUERDO CON EL CONEVAL. 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/03JOR131009
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/04ECO131009
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POR SU PARTE, EL DF CONCENTRA EL 50 POR CIENTO DE LA MATRÍCULA NACIONAL EN 

ESTE NIVEL, MIENTRAS NUEVO LEÓN Y SONORA, EN SU TERRITORIO, TIENEN UNA 

COBERTURA DE 40 Y 38 POR CIENTO, RESPECTIVAMENTE. AUNQUE LA META DE ESTE 

SEXENIO PLANTEA ALCANZAR UNA COBERTURA, EN EL NIVEL SUPERIOR, DE POR LO MENOS 

30 POR CIENTO PARA 2010, ESTA CONTINUARÁ SIENDO MENOR QUE LA MEDIA DE AMÉRICA 

LATINA, LA CUAL ALCANZARÁ, EN 2016, UNA COBERTURA PROMEDIO DE 34 POR CIENTO. 
(PÁG. 37) 

* PIDEN TRATO IGUALITARIO PARA SINDICATOS QUE RECIBEN RECURSOS PÚBLICOS 

EL UNIVERSAL: SENADORES DEL PAN Y DEL PRD EXIGIERON AL GOBIERNO FEDERAL 

APLICAR AL SNTE Y AL SINDICATO DE TRABAJADORES PETROLEROS EL MISMO CRITERIO 

QUE SE APLICÓ AL SINDICATO MEXICANO DE ELECTRICISTAS, PUES RECIBEN DINERO 

PÚBLICO Y GOZAN DE UNA SERIE DE PRIVILEGIOS QUE LES IMPIDEN TRANSPARENTAR EL USO 

DE SUS RECURSOS. EL SENADOR SANTIAGO CREEL MIRANDA ASEVERÓ QUE EL ―MISMO 

CRITERIO DE BUSCAR AUSTERIDAD, EFICIENCIA Y FIN A LOS PRIVILEGIOS QUE SE DA EN EL 

CASO DE LUZ Y FUERZA DEL CENTRO DEBE APLICARSE EN OTROS CASOS DE SINDICATOS 

PÚBLICOS, COMO PEMEX O EL SNTE‖. 

ASIMISMO, EL SENADOR PERREDISTA CARLOS NAVARRETE SOLICITÓ A CALDERÓN NO 

TRATAR AL SME DE ―ENTENADO‖ Y A OTROS SINDICATOS COMO ―HIJOS PREDILECTOS‖, 
INCLUYENDO A LOS MENCIONADOS Y AL DEL IMSS. ASIMISMO, LOS EMPRESARIOS 

DEMANDARON AL MANDATARIO NO CEDER A LA PRESIÓN DE QUIENES SE OPONEN A LA 

EXTINCIÓN DE LA COMPAÑÍA DE LUZ. EN TANTO, EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO 

ROBLES, CONSIDERÓ QUE LA EXTINCIÓN DE LA PARAESTATAL Y LA INDEMNIZACIÓN DE LOS 

TRABAJADORES DEBERÁ APEGARSE A DERECHO Y A LA JUSTICIA, PERO SOBRE TODO, DEBE 

HABER ―SENSIBILIDAD‖. (EL UNIVERSAL TITULAR Y 5-A, REFORMA 7-A, MILENIO TITULAR 

Y 4, EL FINANCIERO PP Y 31, EXCÉLSIOR 9-DINERO, EL GRÁFICO 7, EL ECONOMISTA 5) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* TORMENTA TROPICAL PATRICIA 

EXCÉLSIOR: LA TORMENTA TROPICAL PATRICIA SE DESPLAZÓ HACIA EL NORTE DE MÉXICO Y 

HA GANADO FUERZA EN SU TRAYECTORIA, LO CUAL HA PROVOCADO LLUVIAS QUE HAN 

OBLIGADO A LA SUSPENSIÓN DE CLASES EN EL MUNICIPIO DE CAJEME, SONORA. DE 

ACUERDO CON INFORMACIÓN DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN Y CULTURA ESTATAL, 
ESTE MARTES SE MANTENDRÁN CERRADAS 533 ESCUELAS DE EDUCACIÓN BÁSICA. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06UNI131009
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01EXCE131009
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LA PRENSA: MIENTRAS TANTO, EN LOS CABOS, BAJA CALIFORNIA SUR, LAS CLASES 

TAMBIÉN SERÁN SUSPENDIDAS ESTE MARTES Y SE ESPERA QUE EL MIÉRCOLES CIERREN LAS 

DE LA PAZ, SEGÚN INFORMÓ EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA LOCAL, OMAR 

CASTRO. (EXCÉLSIOR 22-A, LA PRENSA 16) 

* MILITARES TOMAN EL CONTROL DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO DE LA LAGUNA 

LA JORNADA: MIEMBROS DEL EJÉRCITO IRRUMPIERON EN EL INSTITUTO TECNOLÓGICO DE 

LA LAGUNA, EN TORREÓN, LUEGO DE UNA GRESCA ENTRE GRUPOS ANTAGÓNICOS PORQUE 

CORRIÓ EL RUMOR DE QUE SE USARÍAN ARMAS DE FUEGO EN EL ENFRENTAMIENTO, PUES 

ALGUNOS ALUMNOS TENÍAN TOMADA LA INSTITUCIÓN Y OTROS SE OPONÍAN AL PARO DE 

LABORES. LOS INCONFORMES SE OPONEN A QUE LA CARRERA DE ADMINISTRACIÓN SEA 

INTEGRADA A LA DE INGENIERÍA EN GESTIÓN EMPRESARIAL. (PÁG. 47) 

* LA UABCS DESPEDIRÁ A 150 TRABAJADORES 

LA CRÓNICA: EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE BAJA CALIFORNIA SUR, 

RODRIGO GUERRERO RIVAS, INFORMÓ QUE EN EL TRANSCURSO DEL ÚLTIMO TRIMESTRE 

DEL AÑO SE LIQUIDARÁN A ALREDEDOR DE 150 TRABAJADORES DE ESTA INSTITUCIÓN, 
PUES SE REQUIERE UN PROGRAMA DE AJUSTE EN LA NÓMINA. DESTACÓ QUE GRACIAS A 

UNA NEGOCIACIÓN CON FELIPE CALDERÓN, SE OBTUVIERON 35 MILLONES DE PESOS 

ADICIONALES PARA OPERAR EN LA UNIVERSIDAD, NO OBSTANTE, DEJÓ EN CLARO QUE EL 

RECORTE INCLUIRÁ A PERSONAL DIRECTIVO, ADMINISTRATIVO Y ACADÉMICO, PUES LA 

UNIVERSIDAD TIENE UN EXCEDENTE DE 20 POR CIENTO EN EL NÚMERO DE TRABAJADORES. 
(PÁG. 15) 

* CONVENIO UAM-UNAM-CINVESTAV PARA CREAR CLÚSTER COMPUTACIONAL 

LA CRÓNICA: LA UAM, LA UNAM Y EL CINVESTAV DEL IPN ANUNCIARON EL DESARROLLO 

DE UN PROYECTO PARA ENLAZAR SUS TRES CENTROS DE SUPERCÓMPUTO Y CREAR UN 

―GRID‖ QUE PERMITIRÁ POTENCIALIZAR LA CAPACIDAD OPTIMIZANDO EL FUNCIONAMIENTO 

DE ESTOS CENTROS. INCLUSO, PODRÍAN SUMARSE AL PROYECTO MÁS UNIVERSIDADES, 
PERO LA PRIMERA ETAPA CONSIDERA SÓLO A ESTAS TRES INSTITUCIONES. (PP Y 37) 

* PREMIOS DE LITERATURA 2009 - INBA 

EL FINANCIERO: EL INBA DIO A CONOCER LOS RESULTADOS DE LOS PREMIOS BELLAS 

ARTES DE LITERATURA 2009, ENTRE LOS QUE SE INCLUYEN LOS GALARDONES ENSAYO 

LITERARIO JOSÉ REVUELTAS, EL JUAN RULFO PARA PRIMERA NOVELA Y EL PREMIO 

IBEROAMERICANO DE POESÍA CARLOS PELLICER PARA OBRA PUBLICADA, ENTRE OTROS. 
QUEDA PENDIENTE EL RESULTADO DEL PREMIO DE POESÍA AGUASCALIENTES 2010, CUYA 

CONVOCATORIA SEGUIRÁ ABIERTA HASTA EL 6 DE NOVIEMBRE. (PÁG. 39) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S06JOR131009
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S07CRO131009
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S09CRO131009
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S11131009
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INFORMACIÓN GENERAL 

 

* CASO LUZ Y FUERZA DEL CENTRO 

EXCÉLSIOR: EL GOBIERNO FEDERAL DESTINARÁ 24 MIL 461 MILLONES DE PESOS AL PAGO 

DE PENSIONES Y JUBILACIONES DE LA RECIÉN DESAPARECIDA LUZ Y FUERZA DEL CENTRO. 
ESTA CANTIDAD ES CUATRO MIL MILLONES MAYOR QUE LA LIQUIDACIÓN DE LOS 44 MIL 

EMPLEADOS DE LA EMPRESA. LA CIFRA ESTÁ CONTENIDA EN EL ANÁLISIS FUNCIONAL 

PROGRAMÁTICO ECONÓMICO FINANCIERO DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS, ENTREGADO 

AL CONGRESO DE LA UNIÓN POR LA SECRETARÍA DE HACIENDA. 

EL ARTÍCULO QUINTO DEL DECRETO POR EL QUE SE EXTINGUE LA PARAESTATAL PRECISA 

QUE EL GOBIERNO GARANTIZARÁ EL PAGO DE LAS JUBILACIONES OTORGADAS A LOS 

TRABAJADORES DE LUZ Y FUERZA DEL CENTRO. ESTO IMPLICA QUE EL ERARIO CARGARÁ 

CON EL PAGO ANUAL DE AL MENOS 24 MIL MILLONES DE PESOS. EL DOCUMENTO NO 

CONSIGNA EL NÚMERO DE JUBILADOS Y PENSIONADOS, EL CUAL ASCIENDE A CERCA DE 22 

MIL, DE ACUERDO CON DATOS DEL SINDICATO MEXICANO DE ELECTRICISTAS 

REFORMA: POR SU PARTE, EL JEFE DE GOBIERNO DEL DISTRITO FEDERAL, MARCELO 

EBRARD, EXCULPÓ AL SINDICATO DE LA SITUACIÓN FINANCIERA POR LA QUE ATRAVIESA LA 

EXTINTA COMPAÑÍA DE LUZ Y FUERZA DEL CENTRO. ―A MÍ ME PARECE UN EXCESO QUE LOS 

ESTÉN CULPANDO DE LA SITUACIÓN DE LA COMPAÑÍA, PUES ELLOS NO LA DIRIGEN. EL 

SINDICATO NO ES EL DIRECTOR DE LA COMPAÑÍA DE LUZ. ME PARECE QUE EL HECHO DE 

ARGUMENTAR QUE UNA EMPRESA, PORQUE TENGA PROBLEMAS, SE VA A DESAPARECER, Y 

PRÁCTICAMENTE DESAPARECEN AL SINDICATO, ME PARECE QUE ES UN MÉTODO QUE VA A 

PROVOCAR VARIOS PROBLEMAS‖, DIJO. (EXCÉLSIOR TITULAR Y 4-A, REFORMA TITULAR) 

 

* SINDICATOS SE ALÍAN PARA APOYAR AL SME 

MILENIO: LA UNIÓN NACIONAL DE TRABAJADORES CERRÓ FILAS EN APOYO AL SINDICATO 

MEXICANO DE ELECTRICISTAS Y LLAMÓ HIPÓCRITA E INTOLERANTE AL GOBIERNO DE 

FELIPE CALDERÓN, POR VALERSE DE ESTRATEGIAS ―SUCIAS‖ PARA ATACAR AL 

SINDICALISMO QUE SE OPONE ―A SUS POLÍTICAS DE GOBIERNO‖. AL RESPECTO, LA CNTE 

ENVIÓ UNA CARAVANA DE CASI 300 AGREMIADOS PARA QUE ACUDAN A LAS ESCUELAS DEL 

PAÍS E INFORMEN SOBRE ―LAS VERDADERAS RAZONES‖ DE LA LIQUIDACIÓN DE LA 

COMPAÑÍA DE LUZ Y FUERZA DEL CENTRO. (PÁG. 6) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I02REF131009
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I04REF131009
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LA REFORMA INTEGRAL DE EDUCACIÓN MEDIA 

SUPERIOR AVANZA HACIA SU CONSOLIDACIÓN: 
LUJAMBIO 

 

2009 – Octubre – 12 

 

El Secretario de Educación Pública, inauguró el 
Tercer Encuentro Nacional de Educación Media 
Superior: ―La Construcción del Sistema 
Nacional de Bachillerato‖. 

Educar significa impulsar el conocimiento y la 
competitividad; encender la llama de la justicia, 
ampliar las libertades y fortalecer nuestra 
democracia, destacó el titular de la SEP. 

La Reforma Integral de Educación Media 
Superior (RIEMS) avanza hacia su plena 
consolidación gracias a la construcción de 
acuerdos entre instituciones federales, 
estatales y universidades, afirmó el Secretario 
de Educación Pública, Maestro Alonso 
Lujambio, al inaugurar el Tercer Encuentro 

Nacional de este nivel educativo: ―La Construcción del Sistema Nacional de 
Bachillerato‖. 

En una ceremonia realizada en el Salón Hispanoamericano de la SEP, el 
Maestro Lujambio destacó que se han logrado conjuntar esfuerzos y 
voluntades bajo directrices compartidas para responder a las necesidades e 
intereses de los jóvenes que acuden al Bachillerato, y a las justas demandas 
de los padres de familia y de los representantes del sector productivo.  
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Una educación de calidad con equidad y pertinencia es la clave para el 
desarrollo de las personas y, por ende, para la construcción de un México 
mejor, enfatizó.  

―Educar ha significado en México abrir caminos y oportunidades, 
desarrollar el respeto por las leyes, forjar la Patria, impulsar el conocimiento 
y la competitividad; encender la llama de la justicia, ampliar las libertades y 
fortalecer nuestra democracia‖, subrayó ante especialistas, maestros y 
autoridades educativas de todo el país. 

Refirió que hoy México cuenta con el mayor número de jóvenes en su 
historia y como gobierno y  sociedad tenemos la alta responsabilidad de 
trabajar unidos para ampliar sus oportunidades de futuro. 

Añadió que ―sin duda, es mucho lo que hemos avanzado gracias al 
diálogo y al compromiso por la calidad de la educación, que nos une como 
gobierno, como instituciones educativas y como sociedad; que está por 
encima de cualquier interés partidista, porque así lo reclaman y merecen 
nuestros jóvenes. Porque así lo reclama y merece México‖. 

―Reconozco que es mucho lo que falta por hacer, pero sé también que 
en esta tarea México cuenta con ustedes‖, remarcó el Titular de la SEP a los 
expertos que, en cinco paneles de trabajo, discutieron los mecanismos para 
hacer avanzar la RIEMS y consolidar el Sistema Nacional de Bachillerato. 

Destacó la creación, en lo que va de la presente administración, de 600 
nuevas unidades de Preparatoria y Bachillerato, y de la rehabilitación de más 
de 2 mil 800; recordó que se han otorgado más de 300 mil becas en este nivel 
educativo;  que en conjunto con las que se otorgan a través del Programa 
Oportunidades suman alrededor de 1.1 millones de becarios en Educación 
Media Superior. 
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Refirió que en el proyecto de presupuesto del 2010 que ha presentado 
el Presidente Felipe Calderón al Congreso de la Unión, se cuenta con los 
recursos suficientes para instrumentar esta Reforma y recordó las 
modificaciones a la Ley de Coordinación Fiscal para la creación de un Fondo 
de Aportaciones Múltiples para este mismo nivel educativo que por primera 
vez el nivel cuenta con certeza de financiamiento hacia el futuro. 

El Subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Székely Pardo, 
dijo a su vez que esta Tercera Reunión Nacional (la primera se realizó en 
2007 y la segunda en 2008) tiene la gran responsabilidad de contribuir para 
cambiar de manera radical los obstáculos en oportunidades, para un mejor 
porvenir de nuestros jóvenes y para el mayor desarrollo y competitividad de 
todos los estados y regiones del país. 

―Aquí se harán propuestas de acción ante los retos que aún tenemos 
por delante, para seguir caminando juntos y realizar los ajustes necesarios a 
la Reforma Integral de la Educación Media Superior y enriquecer al Sistema 
Nacional de Bachillerato, que hoy avanza firme hacia una sólida construcción 
y consolidación‖, afirmó Székely.  

José Trinidad Padilla López, Presidente de la Comisión de Educación de 
la Cámara de Diputados, y Sergio Álvarez Mata, representante de la Comisión 
de Educación de la Cámara de Senadores, coincidieron en que la Educación 
Media Superior tiene el completo respaldo del Congreso de la Unión porque 
atiende a jóvenes de entre 15 y 18 años de edad que son un sector crucial de 
la sociedad y cuya adecuada preparación favorece la democracia y la 
estabilidad social de México. 

―No puede concebirse un cambio democrático real sin una mejora de la 
calidad de la educación que produzca mejores ciudadanos‖, afirmó el 
senador Álvarez Mata. 
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Rafael López Castañares, Secretario Ejecutivo de la Asociación 
Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), 
apuntó que el presente encuentro abre una pausa para analizar los avances 
que se han logrado en aras de la construcción del sistema nacional de 
bachillerato. Asimismo, reconoció el trabajo realizado por la Secretaría de 
Educación Pública en la materia, y el esfuerzo de los docentes en este  
proyecto. 

Durante la ceremonia se entregaron reconocimientos especiales a los 
maestros Teresita Trinidad Moreno Saavedra, Ana Granados y Ricardo 
Espino, por su destacada participación en el Segundo Foro Latinoamericano 
de Docentes Innovadores, realizado en septiembre pasado en Buenos Aires, 
Argentina. La maestra Moreno Saavedra asistirá también al Foro Mundial de 
Docentes Innovadores, previsto del 3 al 6 de noviembre próximo en Salvador 
de Bahía, Brasil. 
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LLAMADO DE NARRO ROBLES A LA PRUDENCIA 
 

JOSÉ ANTONIO ROMÁN 

En el conflicto del Sindicato Mexicano Electricistas (SME) y el gobierno 
federal debe prevalecer la prudencia y ―rechazar cualquier forma 
autoritaria‖, señaló el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), José Narro Robles, quien al hablar de los derechos de los 
trabajadores dijo: ―lo que han alcanzado y obtenido ha sido a través de 
negociaciones bilaterales; nada de lo que tienen resulta irregular, y es 
producto de esas negociaciones a lo largo de muchos años‖. 

Expresó su deseo de que la generación y distribución de la electricidad, por 
su carácter estratégico para el desarrollo de la sociedad, ―siga estando 
absolutamente en manos del Estado nacional‖, luego de la desaparición por 
decreto presidencial de Luz y Fuerza del Centro (LFC). 

Entrevistado tras la firma de un convenio de colaboración entre el IPN y la 
UNAM, el rector no evadió el tema de la extinción de LFC y, en consecuencia, 
de su sindicato. Se refirió al tema como ―delicado y muy sensible‖ para los 
mexicanos, en el que todos ―debemos ser extremadamente cuidadosos. 

―Yo esperaría –añadió– que el proceso se desarrolle, por un lado, con estricto 
apego al derecho, a la justicia, con mucha sensibilidad y mucho diálogo, y 
por el otro que prevalezcan la forma jurídica y la concertación.‖ 

Sobre la posibilidad de que el Sindicato de Trabajadores de la UNAM se 
solidarice con los electricistas, Narro Robles reconoció el legítimo derecho 
para expresar la solidaridad, aunque ésta puede ser de diferentes maneras. 
Recordó que el STUNAM y la universidad están en una revisión salarial y que 
la semana pasada hubo una reunión con la dirigencia sindical. 

―He pedido a la representación gremial que veamos estos asuntos con 
enorme cuidado y que debemos ser extremadamente cuidadosos de que no 
se pueden poner en riesgo proyectos o instituciones que están funcionando.‖ 
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EL SNTE Y LA APPO DENUNCIAN INEQUIDAD 

PROCESAL 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN 

En las investigaciones sobre violaciones a los derechos humanos en Oaxaca, 
durante el conflicto magisterial de 2006 y 2007, la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) generó un ―desequilibrio e inequidad procesal‖ en favor 
de las autoridades federal y estatal, y no dio ―la vista‖ del documento a las 
partes que solicitaron la investigación, a fin de que emitieran sus 
observaciones, denunciaron la sección 22 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) y las organizaciones civiles y sociales 
que integran la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO). 

En la víspera de que este martes se discuta en la SCJN el dictamen elaborado 
por el ministro instructor Mariano Azuela, que propone la exculpación de 
todos los altos funcionarios, las organizaciones inconformes solicitaron que 
el pleno del máximo tribunal del país reagende la discusión del caso, a fin de 
que se les permita entregar, de conformidad con las reglas establecidas, el 
resto de los documentales públicos y privados que tienen en su poder, y 
formular todas las observaciones pertinentes al dictamen del ministro 
Azuela. 

En conferencia, representantes del SNTE, la APPO y de la Asociación 
Nacional de Abogados Democráticos (ANAD) enumeraron las acciones y 
omisiones cometidas por la SCJN durante la investigación, las cuales 
generaron un ―desequilibrio‖ procesal que no puede dejar pasar el pleno del 
tribunal. 

―La SCJN se limitó a solicitar informes de las diversas autoridades 
involucradas y afirma que no hay pruebas suficientes respecto de los 
asesinatos, no tomando en consideración los testimonios aportados por los 
denunciantes y organizaciones de derechos humanos nacionales e 
internacionales, y desconociendo las pruebas ofrecidas por la 
representación de abogados acreditada ante la propia SCJN‖, dice el 
comunicado de los profesores y representantes de la APPO. 
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El dictamen anula a los principales actores, como la APPO, y desconoce la 
situación jurídica real de las personas que fueron detenidas durante este 
conflicto, que fueron unas 500 y no 263, como expresa el documento. 

Especial mención merece el capitulo de garantías afectadas, pues desde el 
título rehúsa usar el término correcto de ―derechos humanos violados‖, y los 
considera sólo ―afectados‖, en un intento por exculpar al entonces 
presidente Vicente Fox y al aún gobernador Ulises Ruiz. Aunque son 
comprobables los casos de tortura cometidos, el ministro Azuela se refiere a 
ellos como ―tratos crueles, inhumanos y degradantes de parte de las fuerzas 
públicas‖, pero nunca como violaciones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/10/09 CAPITAL  

Educación, empleo y desarrollo, los ejes 

ANUNCIA BRUGADA PROGRAMAS PARA INDÍGENAS 
EN IZTAPALAPA 

 
CLAUDIA ÁLVAREZ LARIS 

La encargada del despacho en Iztapalapa, Clara Brugada, anunció la 
integración de las coordinaciones de Atención a la Población Indígena y de 
Atención a los Pueblos Originarios, las cuales permitirán la preservación y 
difusión de las tradiciones de estos sectores con gran arraigo en la 
demarcación. 

Durante el acto Presencia de las Culturas en Resistencia en Iztapalapa, en la 
que participaron mazahuas, huicholes y mixtecos, la funcionaria dijo que con 
estos nuevos programas se buscará el apoyo de los gobiernos federal y local 
para generar opciones de empleo, educación, salud y desarrollo para las 
comunidades indígenas asentadas en la delegación. 

Dado que Iztapalapa concentra a 28 por ciento de los indígenas que viven en 
el Distrito Federal, adelantó que los funcionarios de la demarcación deberán 
aprender nahua para atender a estos ciudadanos. 
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La encargada de despacho en Iztapalapa, Clara Brugada, asistió a una 
ceremonia por la conmemoracion del Día de la Raza, y al festival Presencia 
de las Culturas en Resistencia en la misma demarcación, al que asistieron 
mazahuas, huicholes y mixtecos  
 

En otro tema, reveló que sostendrá una reunión con el director de la 
Comisión Nacional del Agua, en la que pedirá que en este tema ―ya no se 
castigue a la demarcación‖. 

Mencionó que en el tiempo que esté frente al gobierno delegacional trabajará 
en pro de la gente. 

Esta semana arrancará un programa de rehabilitación de escuelas, que 
actualmente se encuentran grafiteadas, con baños que no funcionan o sin 
agua. 

Además, habilitará en breve un número telefónico en el que los 
iztapalapenses podrán reportar baches, fugas de agua y luminarias fundidas, 
que en menos de 24 horas serán atendidas, y se comprometió a rescatar 20 
espacios públicos a la semana. 

También adelantó que en las próximas semanas se iniciará un censo para 
conocer cuántos adultos mayores y jóvenes hay en la demarcación, que en 
breve serán objeto de apoyos. 
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ANUNCIAN JUICIO POPULAR A GORDILLO 
 
GABRIEL LEÓN ZARAGOZA 

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) anunció 
que el 23 de este mes realizará un juicio político popular contra Elba Esther 
Gordillo Morales –dirigente ―autodesignada vitalicia‖ del magisterio nacional–
, a la que acusó de ilícitos, entre ellos imponer direcciones sindicales 
seccionales fuera de la legalidad. 

La CNTE prepara una movilización nacional para esa misma fecha y una 
concentración en la ciudad de México. 

La coordinadora adelantó que sus agremiados marcharán del monumento a 
la Revolución a diversas dependencias federales en demanda de la 
democratización del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. 

Con las movilizaciones exigirá además la abrogación de la Ley del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado. 

Otra exigencia será la cancelación de los contratos por tres meses que se 
impone a profesores y de la Alianza por la Calidad en la Educación. 

En conferencia de prensa, la dirección nacional de la CNTE anunció que 300 
brigadistas de Oaxaca recorrerán el territorio nacional para recabar pruebas 
de los ―ilícitos‖ que ha cometido Gordillo desde que asumió su ―cacicazgo‖ 
en 1989, con la caída de Carlos Jonguitud Barrios. 
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REPUDIAN INDÍGENAS EL DÍA DE LA RAZA 
 
SERGIO OCAMPO Y ELIO HENRÍQUEZ 
Corresponsales 

Cientos de nahuas, amuzgos, tlapanecos y mixtecos guerrerenses que 
celebraban el Día de la dignidad y resistencia indígenas marcharon por las 
calles de Chilpancingo en repudio al Día de la Raza y la conmemoración del 
―descubrimiento de América‖ en su 517 aniversario. 

Al grito de ―¡Ahora o nunca levantémonos!‖, y otras consignas alusivas, el 
contingente, en el cual se integraron varias organizaciones nacionales, 
también llevó a cabo el primer Foro por la Dignidad y Resistencia de los 
Pueblos Indígenas en la unidad académica de Ciencias de la Educación de la 
Universidad Autónoma de Guerrero. 

San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, fue escenario de una marcha indígena 
y de organizaciones civiles, cuyos cientos de participantes conmemoraron 
517 años de resistencia y acordaron intensificar su lucha por la autonomía y 
la libre determinación. 

En una declaración leída en la plaza central de la ciudad, los manifestantes 
cuestionaron el paquete económico propuesto por Felipe Calderón. 
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Narro: extinción de LyFC agrava el panorama de inestabilidad 

EL RECTOR DE LA UNAM LLAMÓ A ACTUAR CON 
PRUDENCIA Y MADUREZ EN EL CASO 

NURIT MARTÍNEZ CARBALLO 

 

EXHORTO. JOSÉ NARRO, RECTOR DE LA UNAM, CONSIDERA QUE EN EL CASO DE LYFC NO SE DEBEN 

ATENDER INTERESES GREMIALES NI PARTICULARES 

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José 
Narro Robles, aseguró que la liquidación de Luz y Fuerza del Centro es un 
elemento más que se suma al complejo y ―delicado‖ panorama de 
inestabilidad en el país.  

Demandó a todos los actores involucrados a actuar con ―enorme prudencia, 
madurez y un pensamiento por encima de los intereses legítimos de orden 
gremial, personal y particular‖.  

Narro afirmó que ―el interés de México y de la sociedad mexicana, la paz y la 
tranquilidad social tienen que estar por encima de cualquier otro asunto‖, ya 
que se trata de un caso ―delicado y muy sensible en la sociedad mexicana. Se 
trata de un tema con el que debemos ser extraordinariamente cuidadosos‖.  
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Luego de que hace poco más de un mes el rector advirtiera que en México se 
están sumando condiciones para que la inestabilidad financiera derive en un 
estallido social, afirmó que ―el momento en el que vivimos en el país es 
delicado.  

―Eso nadie lo puede negar. No se puede negar cuando tenemos un número 
tan importante de millones de mexicanos que viven en condiciones 
inadecuadas, en pobreza o en pobreza extrema. No se puede dejar de 
reconocer que hay dificultades que en la economía nacional trascienden, a 
mi juicio, el producto de la crisis internacional‖.  

Dijo que no se puede dejar de reconocer que ―el modelo de desarrollo 
económico y social que tiene nuestro país ya no está funcionando ni dando lo 
que seguramente requerimos para ver hacia el futuro y no puedo dejar de 
reconocer las realidades y pasar por alto que una situación como esta es un 
elemento que se suma a ese complejo panorama‖.  

Rechazar imposición  

Al concluir la ceremonia de firma de convenio con Enrique Villa Rivera, 
director del Instituto Politécnico Nacional, el rector de la UNAM confió que el 
proceso de liquidación de la empresa y de los trabajadores se desarrolle, por 
un lado, ―con un estricto apego al derecho a la justicia, con mucha 
sensibilidad, con mucho diálogo y en donde tanto la forma jurídica, del 
diálogo y la concertación, prevalezcan‖.  

Aseguró que los derechos de los trabajadores ―deben estar absolutamente 
resguardados, garantizados. Lo que han alcanzado y obtenido lo han hecho a 
través de las negociaciones bilaterales, nada de lo que tienen resulta 
irregular, en este sentido es el producto de esas negociaciones de muchos 
años‖.  

Por lo tanto, el rector planteó que ―esperaría que lo que prevalezca sea el 
rechazo a las formas autoritarias y el rechazo a la imposición de medidas por 
la fuerza‖. Dijo que se espera que el servicio de luz ―pueda seguir estando 
absolutamente en manos del Estado nacional‖, indispensable para el 
desarrollo de las familias y de la sociedad mexicana.  
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Sobre el posible apoyo del Sindicato de Trabajadores de la UNAM hacia el 
SME, sostuvo que si hay formas de solidarizarse ―no se deben poner en 
riesgo ni proyectos ni instituciones que están funcionando‖. 
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PROCURADURÍA DONA ANTEOJOS A 23 NIÑOS DE 
ALBERGUE 

EDITH MARTÍNEZ 

 

AYUDA. LOS NIÑOS BENEFICIADOS HABITAN EL CENTRO SICOPEDAGÓGICO DE 
DESARROLLO INFANTIL DE LA PGJDF 

Lalo recibió un par de lentes para mejorar su visión. Él, al igual que 23 niños 
más del albergue temporal de la Procuraduría General de Justicia del Distrito 
Federal (PGJDF) y del Centro Sicopedagógico de Desarrollo Infantil (CEPDI), 
fueron beneficiados por la donación de anteojos que promovió el sindicato de 
la Procuraduría capitalina.  

―Me llora mi ojo‖, explicó el pequeño de cinco años de edad al comentar que 
cuando ve mucho la televisión los ojos le lagrimean; ―por eso el doctor me 
dijo que necesitaba lentes‖.  

La ceremonia estuvo encabezada por el procurador capitalino, Miguel Ángel 
Mancera, quien señaló que ayudar a la niñez es un acto que alienta a la 
dependencia a seguir trabajando.  
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Los niños corearon los buenos días al inicio del evento que reunió entre 
otros, al oficial mayor de la Procuraduría del DF, José Guadalupe Cruz 
Araiza; la directora del Albergue Temporal, María Elena Martínez Guerrero, y 
la titular del CEPDI, María del Pilar Pinzón Sánchez.  

Una vez que Lalo tuvo sus anteojos, señaló que los de una compañerita eran 
―redondos como los de Harry Potter‖.  

Las risas de los pequeños arrebataron las propias a los adultos, por lo que el 
procurador Miguel Ángel Mancera añadió que pocas veces se pueden 
escuchar esas voces y risas en un lugar, en donde los temas que se tratan 
son poco agradables.  

Alistan apoyos  

Con el objetivo de continuar con ayuda para los trabajadores de la PGJDF, el 
titular de esta dependencia capitalina dijo que preparan programas de apoyo 
dirigidos a las mujeres trabajadoras de esa institución.  

Además de que se comprometió con el sindicato de la PGJDF a ayudar en las 
acciones para mejorar la calidad laboral dentro de la procuraduría capitalina.  

Por su parte, el secretario general del Sindicato de Trabajadores de la 
Procuraduría, Fernando Mira Martínez, agradeció la donación que realizó la 
empresa Servicios Ópticos Especializados A Ojo de Águila, quienes además 
realizaron los exámenes de la vista a los pequeños.  

Lalo ahora podrá ver la televisión por más tiempo… ―ah, y también estudiar‖, 
pues asegura que para eso son los lentes que recibió. 
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GDF INVITA A CAPITALINOS A SUMERGIRSE EN LOS 
LIBROS 

Ebrard dice que con la feria tratan de reinventar el espacio público 

MÓNICA ARCHUNDIA 

 

RECONOCIMIENTO. MARCELO EBRARD Y ELENA PONIATOWSKA ENTREGARON A HERNÁN LARA 

ZAVALA UN PREMIO LITERARIO POR SU NOVELA ―PENÍNSULA, PENÍNSULA‖ 

El jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, inauguró ayer la novena Feria 
Internacional del Libro, que se desarrollará a lo largo de 10 días con la 
participación de 130 escritores, 30 provenientes de otros países.  

En el Zócalo entregó el premio Elena Poniatowska a Hernán Lara Zavala por 
su novela Península, península.  

Para la escritora, ―el mejor homenaje que se puede rendir a los mayas se 
hace a través de este libro, donde se manifiesta toda la frescura de Yucatán‖.  

Acompañado por la secretaria de Cultura del Distrito Federal, Elena Cepeda, 
Ebrard dijo que durante la feria se realizarán 300 eventos, entre 
presentaciones de libros, lecturas, diálogos, debates y reflexiones.  
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Recuperar el espacio público  

El mandatario capitalino también comentó que de lo que se trata es de 
recuperar o reinventar el espacio público en la ciudad de México, la única 
manera de cambiar nuestra sociedad.  

―Es exactamente con lo que estamos viviendo a partir del día de hoy, que es 
el acceso a la lectura, a la reflexión, al cambio, a la crítica, a la creación 
literaria‖, expresó Marcelo Ebrard.  

Elena Cepeda dijo que el acceso gratuito a la cultura es un derecho 
ciudadano, y en el Zócalo habrá no sólo libros sino también actividades 
diversas.  

La realización de estas ferias además, destacó, genera cada año una 
derrama económica de casi 10 millones de pesos a la industria editorial, y 
ofrece al ciudadano 10 días intensos de escenografía cultural en el corazón 
del Centro Histórico.  

De acuerdo con la funcionaria capitalina, se trata de fomentar la creación. El 
disfrute y la distribución amplia de libros es una de las acciones más 
fructíferas que existe entre los habitantes de la ciudad de México.  

La funcionaria del DF confió en que la ciudadanía, en particular los jóvenes, 
descubran el placer por la lectura y valoren las contribuciones de la palabra 
escrita al progreso social y cultural de la humanidad. 
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Le revira a Alonso Lujambio su dicho de que universidades ―deben poner el 
hombro‖ por la crisis 

 

―MACHACAMOS‖ EN EL TEMA POR LA IMPORTANCIA 
DE LA CIENCIA: NARRO 

 
La UNAM y el IPN firman convenio de colaboración interinstitucional. Insta 

Villa Rivera a invertir en áreas prioritarias; ―no hay milagros‖, advierte 
 

Nayeli Roldán 

 
EL RECTOR DE LA UNAM Y EL DIRECTOR DEL IPN NO QUITAN EL DEDO DEL RENGLÓN 

 

Se debe entender que la insistencia ―machacona‖ para no recortar el 

presupuesto a la educación superior es porque la crisis no se puede resolver 

en lo inmediato, se debe pensar a largo plazo, pues la inversión en las áreas 

prioritarias como la ciencia y la tecnología significa la manera más efectiva 

de lograr crecimiento en el país.  
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Así lo advirtieron el rector de la UNAM, José Narro Robles, y el director del 

Instituto Politécnico Nacional, Enrique Villa, luego de que el secretario de 

Educación, Alonso Lujambio, sugirió a las universidades públicas ―poner el 

hombro‖ ante la crisis económica por la que México atraviesa.  

―Hemos machaconamente insistido en que la educación superior pública 

merece mayores recursos. No somos ajenos, no estamos distantes de la 

realidad nacional. No hacemos como que no vemos los problemas. No los 

ignoramos ni tampoco tenemos un egoísmo que nos aparte de esa realidad‖, 

dijo Narro Robles. 

Y, precisamente, porque se reconocen los problemas, abundó, ―la mejor 

forma‖ que tiene alcance para las futuras generaciones es ―no sólo resolver 

la urgencia‖, sino pensar ―en el futuro del país‖.  

De ahí que los rectores de las universidades públicas han solicitado al jefe 

del Ejecutivo y al Congreso que los presupuestos sean para ―favorecer y 

fortalecer‖ la educación pública de México. En su discurso, durante la firma 

de un convenio de colaboración con la UNAM, Villa reafirmó que ―no hay 

milagros‖ para enfrentar la crisis financiera, ―se necesita mayor inversión‖ 

en las áreas prioritarias.  

―Después nos vamos a preguntar por qué naciones como Brasil e India nos 

aventajan y la respuesta es que fueron países que entendieron que la 

educación superior, la ciencia y la tecnología son actividades prioritarias‖.  

En entrevista posterior, reiteró que las instituciones de educación superior 

insistirán en que la reducción de poco más de 10 mil millones en el sector ―no 

resuelve el problema del hoyo fiscal y sí nos mete en un problema mayor‖, 

porque no se podrá avanzar en la cobertura y en la calidad. 

Por ello darán argumentos precisos para que el Congreso y las autoridades 

gubernamentales ―tomen sobre la base de entender la importancia que tiene 

la educación superior‖.  
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Hay una visión compartida con el secretario de Educación en que cualquier 

recurso de menos traería aparejado retrocesos en nuestras instituciones.  

- Claves 

Unidad 

• Alonso Lujambio sostiene que todos los sectores, incluido la educación, 

deben contribuir al ahorro del gasto público ante la crisis económica. Para el 

2009 se planteó un recorte del 1% a universidades públicas. 

• Narro Robles y Enrique Villa reiteraron que ―unidos jamás serán vencidos‖, 

porque defienden el futuro del país que contribuirá al desarrollo para las 

próximas generaciones. 

• El rector expuso que las universidades generan conocimiento que 

contribuye a la transformación de México y forman profesionales que sirven a 

la nación. 
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Hipócrita, la actitud del gobierno, acusan 

LA UNT, LA CNTE Y NAPISTAS CIERRAN FILAS EN 
TORNO AL SME 

 
Blanca Valadez, Nayeli Roldán y Rodolfo Montes 
 

 
EL PRESIDENTE DE LA UNT 

 

La Unión Nacional de Trabajadores cerró filas en apoyo al Sindicato 

Mexicano de Electricistas y llamó hipócrita e intolerante al gobierno de Felipe 

Calderón, por valerse de estrategias sucias para atacar al sindicalismo que 

se opone a sus políticas de gobierno. 

―A mí me parece francamente hipócrita la actitud del gobierno, obviamente 

un reflejo de intolerancia y no de cumplimiento de la ley, pero si nos ponemos 

en esos términos es usar la ley como un instrumento para golpear a los 

trabajadores y al sindicalismo‖, dijo Francisco Hernández Juárez, presidente 

colegiado de la UNT y diputado federal. 

Por lo mismo, explicó Hernández Juárez, desde la tribuna del Poder 

Legislativo y Judicial, así como de la movilización, explorarán todas las 

alternativas para revertir el decreto presidencial de extinción de Luz y Fuerza 

del Centro. 
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Las organizaciones sindicales agrupadas a la UNT, precisó, pueden recurrir 

al recurso de emplazar a huelga por el SME, como posibilita la Ley Federal 

del Trabajo. 

Asimismo, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación envió 

a una caravana de casi 300 agremiados para que acudan a las escuelas del 

país e informen sobre ―las verdaderas razones‖ de la liquidación. 

Daniel Ávila, dirigente de la CNTE en el DF, rechazó que el argumento de la 

corrupción haya originado la liquidación, pues ―¿por qué no van contra Elba 

Eshter Gordillo y Romero Deschamps?‖, cuestionó.  

En tanto, los mineros de Cananea enviaron a la capital del país una 

delegación para sumarse a ―todas las acciones de protesta y de resistencia‖ 

del SME.  

―Llevamos dos años y dos meses sumergidos en una huelga por culpa de 

Javier Lozano Alarcón, quien aplica una política laboral perversa y de 

extermino de la clase trabajadora‖, sentenció Sergio Tolano, líder de los 

mineros de Cananea.  

Por eso advirtió que si el gobierno de Felipe Calderón está ―jugando con 

lumbre, se atiene a las consecuencias de enfrentar un verdadero estallido 

social‖, porque la clase trabajadora ya nada tiene que perder‖, agregó. 
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―El momento que vive el país es delicado‖ 

SE ELEVA LA POSIBILIDAD DE ESTALLIDO SOCIAL: 
NARRO 

 
Nayeli Roldán 

 

La liquidación de Luz y Fuerza del Centro incrementa la posibilidad de una 

crisis social, aunada a la situación de pobreza de millones de mexicanos, 

alertó el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro 

Robles.  

Nadie puede negar que ―el momento que vivimos en el país es delicado‖; las 

dificultades en la economía trascienden la crisis internacional y el modelo 

económico que ―ya no está funcionando‖. ―No se puede pasar por alto que 

una situación como ésta es un elemento que se suma a ese complejo 

panorama‖, dijo el rector.  

En agosto pasado, Narro Robles alertó que la crisis financiera podría derivar 

en una crisis social debido a que millones de ciudadanos se encuentran en 

situación de pobreza o pobreza extrema y ayer agregó que ―no se puede 

dejar de reconocer que hay dificultades en la economía nacional que 

trascienden el producto de la crisis internacional. No se puede dejar de 

reconocer que el modelo de desarrollo económico, social que tiene nuestro 

país ya no está funcionando‖.  

Llamó a no privatizar la paraestatal y a poner el bien social por encima 

cualquier interés además de respetar los derechos laborales de los 40 mil 

trabajadores de la compañía que perderán su empleo.  

―El bien público indispensable para el desarrollo de las familias y de la 

sociedad (la energía eléctrica) pueda seguir estando absolutamente en 

manos del Estado. Esperaría que lo que prevalezca sea el rechazo a formas 

autoritarias, a la imposición de medidas por la fuerza‖.  
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Entrevistado al concluir la firma de convenio con el Instituto Politécnico 

Nacional, Narro Robles pidió al gobierno federal, a los trabajadores de la 

compañía y otros sindicatos que los están apoyando que actúen con mesura.  

―Hago la muy amable petición a todos los actores a que se actúe con un 

enorme prudencia, madurez y con un pensamiento por encima de los 

intereses legítimos de orden gremial, personal, particular. El interés de 

México, de la sociedad mexicana, la paz social debe estar por encima de 

cualquier otro asunto‖. 

El rector confió que el proceso de liquidación de la empresa y de los 

trabajadores se desarrolle ―con un estricto apego al derecho a la justicia, con 

mucha sensibilidad y con mucho diálogo‖, en donde, tanto la forma jurídica, 

la forma del diálogo y la concertación sea lo que prevalezca‖. 
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CON PIES Y CABEZA: 

 

No transmiten conocimiento 

TEMEN ENSEÑAR MATEMÁTICAS 
 

El presidente de la Sociedad Matemática Mexicana, Fernando Brambila Paz, 

dijo que a escala mundial México se encuentra en los últimos lugares en la 

impartición de esta materia, debido a que a los docentes ―les da miedo‖ 

enseñarla. Señaló que en las evaluaciones matemáticas en el nivel de 

educación básica, 80 por ciento de los niños del país no tenían conocimientos 

suficientes para resolver problemas elementales de quebrados, 

multiplicaciones y divisiones. Explicó que se ha propuesto fomentar técnicas 

para que los niños y profesores superen el temor a la materia con un curso, 

debido a que es mayor el miedo que transmiten los profesores que el 

conocimiento. 
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NARRO ROBLES LLAMA AL GOBIERNO Y A 
ELECTRICISTAS A ACTUAR CON PRUDENCIA; ―NI 

AUTORITARISMO NI USO DE LA FUERZA‖ 
 

ADRIÁN FIGUEROA 
 

El rector de la UNAM, José Narro Robles llamó al Sindicato Mexicano de 
Electricistas y a las autoridades a actuar con prudencia y madurez para 
resolver la extinción de Luz y Fuerza del Centro, y se rechacen actos de 
autoritarismo y uso de la fuerza. 

―El país vive un momento difícil y una situación como ésta se suma al 
complejo panorama nacional. Los actores deben privilegiar el interés de 
México a los personales, porque la paz y la tranquilidad social deben estar 
por encima de cualquier situación.‖  

Entrevistado luego de la firma del convenio entre la UNAM y el IPN para la 
transferencia del modelo de incubadoras a la Máxima Casa de Estudios, 
Narro Robles dijo que deben garantizarse los derechos de los trabajadores 
en este proceso y asegurar que este bien público, esencial para el desarrollo 
del país y de bienestar para las familias, siga en manos del Estado. 

―La indemnización de los trabajadores electricistas debe apegarse al 
derecho y a la justicia. Son prestaciones que han obtenido a través de 
negociaciones bilaterales y a lo largo de los años y no tienen nada irregular.‖ 

―Este es un asunto sensible para la sociedad y por ello es necesario que el 
diálogo y la concertación sean las formas que prevalezcan para resolver el 
diferendo‖, añadió. 

Al preguntársele sobre si existe la posibilidad de que el Sindicato de 
Trabajadores de la UNAM se solidarice con los electricistas, Narro Robles 
expuso que la Rectoría y el STUNAM se encuentran en revisión salarial y la 
semana pasada hubo una reunión con el Comité Ejecutivo sindical. 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/10/09 NACIONAL PP-10 

―Le he pedido a la representación gremial que veamos estos asuntos con un 
enorme cuidado y que debemos ser extremadamente cautelosos de que no 
se pueden poner en riesgo proyectos o instituciones que están funcionando‖ 
comentó. 
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UNAM, IPN Y UAM ENLAZARÁN SUS CENTROS DE 
CÓMPUTO PARA CREAR UN GRID QUE LLEVE A MÉXICO 

AL TOP 100 DE LAS SUPERCOMPUTADORAS 
 

ARMANDO BONILLA 

 

PROYECTO. EL CLUSTER QUE PROPONEN BENEFICIARÁ A TODAS LAS ÁREAS CIENTÍFICAS 

 
 
Con el propósito de detonar el supercómputo en México así como ingresar al 
Top 100 de las supercomputadoras más importantes del mundo, la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) y el Centro de Investigación y Estudios 
Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollan un 
proyecto para enlazar sus tres centros de supercómputo —Clusters de Alto 
Rendimiento. 
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―El objetivo de enlazar los tres centros para crear un ‗Grid‘ —acumulación de 
clusters geográficamente distribuidos—, y con ello potencializar su 
capacidad optimizando su funcionamiento‖, dijo el coordinador del 
laboratorio de Supercómputo y Visualización de la UAM Iztapalapa, Manuel 
Aguilar Cornejo. 
 
Precisó que una de las alternativas y la más viable para enlazar los tres 
centros de alto rendimiento es utilizar la red del Sistema de Transporte 
Colectivo Metro para que sirva cómo vía de la fibra óptica que se utilizaría 
para unir los tres centros y ello implicaría reducción de costos para 
concretar el ―Grid‖. 
 
Explicó también que cada institución sería la responsable de gestionar sus 
recursos y decidir qué parte de los mismos destina para que sean 
compartidos con cada una de las universidades que integren el ―Grid‖ e 
incluso no descartó que una vez realizado puedan sumarse otras 
instituciones a la conexión; no obstante, dijo, una primera etapa es concretar 
la unión de los centros del IPN, UNAM y UAM. 
 
Detalló también que la importancia de contar con un cluster de 
competitividad mundial y que se sitúe en los cien primeros lugares del Top 
consiste en la aplicación científica de dicho equipo de cómputo. 
 
―Los clusters de alto rendimiento son necesarios durante trabajos de 
investigación científica y en los que se requieren hacer simulaciones que no 
son posibles en los laboratorios‖, dijo. 
 
Hay dos grandes campos dónde trabajar que son: simulación y búsqueda de 
patrones; en simulación se usa para crear modelos virtuales de un problema 
y correr varias pruebas con diferentes variables para observar el 
comportamiento de un fenómeno, como por ejemplo el clima, una reacción 
nuclear, la división e integración de proteínas o el tráfico vehicular, añadió. 
 
En cuanto a la búsqueda de patrones, dijo, sirve para decodificar mensajes 
encriptados o para interpretar señales radiomagnéticas que bien podrían 
indicar la existencia de una inteligencia extraterrestre, o para encontrar 
discrepancias en el comportamiento de mercados de valores, entre muchas 
otras aplicaciones que pueden darse a estos equipos. 
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Recordó que en materia de supercómputo existe una lista denominada ―Top 
500‖ que es actualizada dos veces por año y que debido a la gran velocidad 
con que avanza la tecnología en la materia y la gran cantidad de recursos 
económicos que se necesitan para mantenerse a la vanguardia, México ha 
estado en ella en muy pocas ocasiones y en ninguna en el Top 100, lo cual se 
alcanzaría con el ―Grid‖ que se está analizando concretar.  
 
En 2006 la UNAM alcanzó el lugar 121 de la lista con la supercomputadora 
denominada ―KanBalan‖, y en la lista más reciente, la única institución que 
figura es la UAM en el lugar 224. 
 
En ese sentido, el coordinador general CGSTIC del Cinvestav, Mariano 
Gamboa Zúñiga propuso durante la Conferencia Latinoamericana 2009, la 
creación de un Centro de Alto Rendimiento de Clase Mundial en el que se 
concentren todos los recursos materiales de un Cluster cuya función 
principal sería atender las necesidades de las instituciones de Educación 
Superior pero también podría ofertar algunos servicios a instituciones 
privadas, con lo que captaría recursos para mantenerse a la vanguardia.  
 
Detalló que para ello se han hecho dos cálculos de inversión, uno de más de 
38 millones de dólares que permitiría entrar al Top 500 en los 10 primeros 
lugares y permanecer ahí hasta por más de cuatro años y el otro que sería de 
más de 22 millones de dólares y que permitiría alcanzar los primeros cien 
lugares y mantenerse ahí cuando menos por tres años. 
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TRANSFERIRÁ EL IPN MODELO DE INCUBACIÓN DE 
EMPRESAS A UNAM 

 

ACUERDO. EL RECTOR DE LA UNAM, JOSÉ NARRO ROBLES, Y EL DIRECTOR GENERAL DEL IPN, ENRIQUE 

VILLA RIVERA 
 

ADRIÁN FIGUEROA 
 
El Instituto Politécnico Nacional y la Universidad Nacional Autónoma de 
México firmaron un convenio, mediante el cual se transferirá el modelo de 
Incubación de Empresas de Base Tecnológica a la máxima casa de estudios 
para fomentar la generación de micro, pequeñas y medianas empresas. 
 
En una ceremonia en la dirección general de la Unidad Adolfo López Mateos 
del IPN, el rector de la UNAM, José Narro Robles, señaló que este acuerdo 
fortalece los lazos de las instituciones y los resultados del Innova-UNAM, 
como se llamará el proyecto que producirá conocimientos y bienes en 
beneficio de la sociedad y ayudará al desarrollo del país. 
 
Pero también el rector de la UNAM aprovechó para insistir en que se debe 
fortalecer la educación superior, ―porque es la base para el desarrollo del 
país y por el Legislativo debe tener sensibilidad al elaborar los presupuestos 
de Ingresos y sobre todo el de Egresos, para otorgar mayores recursos a las 
universidades‖. 
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Indicó que la labor de la educación superior no se queda sólo en impartir 
cátedra con calidad y de manera integral ni en formar investigadores ni 
establecer polos de desarrollo tecnológico y científico, sino que va más allá 
con un servicio a la comunidad y de fortalecimiento del crecimiento del país. 
 
Por su parte, el director general del Instituto Politécnico Nacional, Enrique 
Villa Rivera, señaló que la riqueza de los países ya no será el petróleo ni los 
otros recursos naturales, sino el saber, lo que hoy se llaman ―las economías 
del conocimiento‖. 
 
Por ello urgió no esperar milagros sino trabajar en desarrollar la tecnología y 
ciencia, para que después no nos preguntemos por qué Brasil, la India u 
otras naciones tienen mejor estructura y crecimiento. 
 
Indicó que un paso para tener una economía del conocimiento, es este 
modelo que se comparte con la UNAM y que ayudará a desarrollar empresas 
de los egresados de licenciatura, maestría o doctorado. 
 
Asimismo, propuso a Narro Robles fundar la cátedra Manuel Sandoval 
Vallarta, quien ha sido un maestro distinguido en ambas instituciones y que 
los recursos que hay están ―porque proyectos sin dinero se quedan en la 
mesa‖. 
 
A su vez, el rector de la UNAM reconoció la labor de Villa Rivera al frente del 
IPN y quien en diciembre termina su mandato. Al final Narro Robles tomó una 
frase popular y dijo: ―UNAM y Poli, unidos, jamás serán vencidos‖. 
 
PROYECTO. El secretario general del IPN, Efrén Parada, detalló que el 
acuerdo entre las dos instituciones de educación superior más importantes 
influirá directa y positivamente en el desarrollo de la sociedad para generar 
pequeñas, medianas y micro empresas. 
 
En ese sentido, dijo que el IPN se compromete a apoyar y capacitar a la 
UNAM para aplicar el modelo de incubación de empresas, entregar los 
manuales de operación que lo conforman y asesorarla en la integración de su 
propio comité de evaluación. 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/10/09 ACADEMIA 38 

 
Añadió que la UNAM a su vez realizará una aportación económica al 
Politécnico en los términos y las condiciones que establece el propio 
convenio. 
 
De manera adicional, las partes promoverán la celebración de cursos, 
talleres, seminarios y congresos relacionados al tema, al tiempo que 
fomentarán la especialización y superación del personal que de ambas 
instituciones participen en estos procesos. 
 
Parada Arias sostuvo que se establecerá un grupo de trabajo que 
coordinará, operará, evaluará y dará seguimiento a las acciones que el 
convenio prevé, con la finalidad de cumplir en los mejores términos y 
condiciones con las metas y los objetivos planteados. 
 
El documento fue suscrito por el rector de la UNAM, José Narro Robles, y el 
director del IPN, Enrique Villa Rivera, y fue aprobado en sus aspectos 
normativos por las áreas jurídicas de ambas instituciones, que han cumplido 
las formas que establece el marco legal aplicable a ambas, lo que le otorga 
validez y legalidad. 
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RICARDO ALEMÁN 

ITINERARIO POLÍTICO 
 

LOS INTOCABLES; SNTE, PEMEX Y... 
 
Al SME, que no es aliado, justicia a secas 
A los aliados, como el SNTE, pura gracia 
 
En una interpretación lineal —simpática y hasta chabacana—, muchos creen 
que si el gobierno de Felipe Calderón fue capaz de liquidar Luz y Fuerza y con 
ello propinarle un golpe mortal a su corrupto sindicato —el Mexicano de 
Electricistas—, lo que sigue es descabezar a los no menos corruptos 
sindicatos magisterial y petrolero, entre otros.  

En algunos casos, incluso, se intenta la parodia de que si de justicia y 
transparencia sindical se trata, entonces también deben ser sometidos al 
mismo rasero los también corruptos sindicatos de telefonistas, del Metro, 
tranviarios y universitarios, que hoy son aliados del PRD y del legítimo.  

Hoy muchos saben que deben desaparecer todos o casi todos los sindicatos 
surgidos y/o creados por el populismo priísta del siglo pasado —poderes 
fácticos y monopolios que pervierten la democracia—, y que sus bases 
trabajadoras deben recuperar el control de su fuerza gremial, a partir de la 
democracia sindical y la transparencia de gestión.  

Pero también está claro, para todo el que quiera verlo, que la liquidación de 
LyFC —y con ello la muerte del SME—, nada tienen que ver con el 
saneamiento del sindicalismo oficial y menos con un hipotético freno 
gubernamental a los intocables poderes fácticos del SNTE, STPRM, SUTERM, 
o el gremio que se quiera.  

En el caso de LyFC se alinearon —en formación casi astral—, la crisis de una 
empresa quebrada, la crisis de un país quebrado, la caída de los ingresos 
fiscales —en tiempos de bonanza, capaces de alimentar insaciables 
sindicatos como el SME—, y la crisis de ingobernabilidad que estimulan 
locuaces como AMLO, Muñoz Ledo y resentidos políticos que aspiran al 
poder vía el golpismo.  
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La respuesta del gobierno de Calderón —al liquidar LyFC y con ello anular 
políticamente a su sindicato— fue la respuesta ―del librito‖ de los gobiernos 
priístas; una respuesta de supervivencia mediante el golpe sorpresivo al 
adversario. ¿Qué hicieron presidentes como Cárdenas, López Mateos, Díaz 
Ordaz, Echeverría, Salinas...? ¿Qué hicieron los secretarios del Trabajo de 
esos presidentes, entre ellos Porfirio Muñoz Ledo? ¿Ya se les olvidó?  

Hicieron lo mismo, o algo similar. La diferencia es que Calderón cuidó forma 
y fondo. Podrán decir misa, pero el manotazo fue legal y sin violencia. Pero 
existen más dudas: ¿Cómo alcanzaron el poder que llegaron a tener 
centrales obreras y sindicatos como la CTM, la CROC, el SNTE, los 
petroleros, electricistas, mineros? La respuesta todos la saben. Con el favor 
oficial.  

Hoy Calderón recuperó para el Estado una empresa que había sido 
secuestrada no por un sindicato, sino por un grupo político que desde el 3 de 
julio de 2006 declaró la guerra al gobierno federal y que pretende arrebatarle 
el poder con una revuelta social.  

¿Qué esperaban que hiciera? ¿Que se quedara con los brazos cruzados? 
¿Que con el dinero del SME se financiara el golpismo contra el gobierno de 
Calderón, que estimulan de manera irresponsable AMLO, Muñoz Ledo y toda 
su claque?  

El enojo y la reacción de todo ese grupo político no son por el futuro del 
sindicalismo, ni por la suerte de los trabajadores, y menos por los usuarios 
del servicio eléctrico. El enojo es que con el golpe a LyFC Calderón les ganó 
la mano, les arrebató una plaza política y económica fundamental. Pero 
además, les guste o no a los amarillos, el operativo resultó no sólo legal, sino 
limpio.  

Nadie en su sano juicio —salvo las mafias que los sostienen— metería las 
manos al fuego por sindicatos como el del magisterio, petrolero, minero, 
universitario, electricistas… Pero sus líderes, capitanes y capos continuarán 
al frente en tanto sigan siendo útiles al gobierno o poder en turno; sea 
tricolor, azul o amarillo.  
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En Política, dicen los sabios de la disciplina, sólo existen dos tipos de aliados, 
―los tontos útiles y los tontos‖. Dicen los que saben, que para el poder 
presidencial el señor Martín Esparza era de los segundos. Por eso, en Los 
Pinos hicieron valer el popular principio juarista: ―A los amigos (o aliados), 
justicia y gracia; a los enemigos, justicia a secas‖. ¿Quién creería que 
Calderón saldría juarista?  

EN EL CAMINO  

A propósito de traiciones, resulta que en el campus de la UNAM retiembla en 
sus centros la tierra. Bueno, el pedregal. Se rompió la alianza del rector 
Narro y el ex rector que lo antecedió. Y dicen que todo se debe a desmedidas 
ambiciones presidenciables. 
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BAJO RESERVA 
 

¿TIENE EL GOBIERNO PLAN B EN EL CASO LYFC-
SME? 

 
Esa gente no se veía contenta, a pesar de lo generoso de las liquidaciones. 
Todos esos que el domingo marcharon en el DF con el puño levantado 
estaban muy rabiosos con el apagón de Luz y Fuerza del Centro. Y los que 
salieron durante el día de ayer, de verdad, bufaban. Ya visto sin pasiones, lo 
que ofrece el gobierno federal a los ex trabajadores no está nada mal para 
una empresa de calidad y productividad tan cuestionadas y para un sindicato 
tan señalado, durante décadas, por corrupción. Pero ese no es el detalle. El 
decreto, el no planchar una salida antes y la toma de las instalaciones con la 
policía, no coincide con un discurso oficial que basa la decisión en razones 
económicas. Pareciera que no se midió la posibilidad de conflictos sociales y 
del consecuente uso de la fuerza pública si esto se sale de control. O 
pareciera que esa posibilidad se calculó muy bien, lo cual asusta. Pensemos 
que no fue así, y que entonces esto no está saliendo como se planeó. La 
pregunta obligada, por lógica, es si la administración federal a cargo de 
Felipe Calderón no tiene un ―plan B‖. Ya quedó claro que no hay ―plan B‖ para 
el presupuesto de 2010; lo dijeron hasta el hartazgo. ¿Tampoco para el 
apagón de Luz y Fuerza? ¿En serio? Porque la furia de esos 66 mil corridos y 
de sus amigos —justificada o injustificada— no se contiene fácil. Mucho 
menos cuando hay reclamos de que se trata de una vendetta política contra 
un sindicato que no es afín a Los Pinos. La gente no está contenta con la 
generosidad federal. Otra vez: ¿ya tienen un ―plan B‖? ¿O tampoco…?  

Los estudiantes de la UNAM forman ya brigadas entre las escuelas y 
facultades para sumarse a las manifestaciones del Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME). Es momento, dicen, de retribuir el apoyo que el sindicato 
dio a los jóvenes durante la huelga y, poco después, a los miembros del CGH. 
Así lo está difundiendo el ex líder cegeachero Mario Benítez ―El Gato‖, quien 
hoy engrosa las filas de… de… ¿de dónde cree? Ya adivinó: del sindicato de 
LyFC. Nos dicen que recibirán en el auditorio Ho Chi Minh de la Facultad de 
Economía al líder sindical Martín Esparza. Era lógico.  

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/10/09 A 2 

En Lomas Verdes, en Satélite, en Cuernavaca y en otros lares se reportaron 
ayer apagones. El de Lomas, en el valle de México, duró hasta la noche. 
Medio mundo a temblar. Medios y servicios de emergencias recibieron 
llamadas preguntando por sabotajes. Caray, no es para tanto; en el centro 
del país falla el servicio como en La Habana, a diario, y con respeto a Cuba.  

Apunte final: Concluyeron 16 años de distancia entre UNAM e IPN. Desde 
1993 ningún rector puma había visitado las instalaciones del Poli. Pasó ayer. 
El profe José Narro Robles ya acordó crear la cátedra ―Manuel Sandoval 
Vallarta‖ y desarrollar acciones conjuntas para el desarrollo de programas 
de generación de tecnología. Bien. 
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Marco Antonio Cortés Guardado 
 

LA UNIVERSIDAD HACE LA DIFERENCIA 
 

Que la educación es imprescindible para conquistar el progreso de la 
sociedad, al tiempo que se procura el bienestar material y espiritual de las 
personas, constituye una de esas pocas verdades incuestionables. 
Difícilmente alguien en su sano juicio se atrevería a decir lo contrario. Más 
bien, el corolario de que hay que invertirle a la educación y expandir sus 
beneficios es asumido por propios y extraños, y de plano adquiere la forma 
de una divisa universalmente aceptada. Pero hay países, como el nuestro, 
donde este reconocimiento convive con prácticas inveteradas que suelen 
evadirlo sistemáticamente, si no es que lo niegan de manera persistente en 
los hechos.  

México alcanza una escolaridad promedio de siete u ocho años, es decir, 
somos un país con nivel educativo básico. Tomó casi un siglo alcanzar esta 
cifra y, con todo y que es baja e insuficiente, es indudable que con cada año 
de escolaridad que se ha venido agregando en el pasado, el país ha escalado 
nuevos escaños de desarrollo cultural, económico y político.  

Para seguir creciendo en todos los órdenes, hay que escalar más 
rápidamente en el ámbito de la educación formal; para ello es ahora 
imprescindible darle más fuerza a la educación media superior y superior en 
México. No hay otra que invertirle a ella. Y es que la universidad hace la 
diferencia en prácticamente todos los órdenes de la vida social que definen 
el progreso de la nación. La hace en términos de productividad económica, 
iniciativa empresarial, eficiencia administrativa, cooperación social, 
ciudadanía, creatividad colectiva, civilidad política, libertad, tolerancia y 
democracia. Valgan, como ejemplo, los valores que adquieren las siguientes 
variables seleccionadas para el caso de México, que tomo de la Encuesta 
Mundial de Valores 2005.  

Confianza. En una sociedad de desconfiados, la educación superior suaviza 
este defecto secular de nuestra vida cívica. El 23.5% de la población con 
estudios superiores dice que se ―puede confiar en la mayoría de la gente‖, 
mientras que con ello concuerda 12.8% y 11% de quienes estudiaron sólo 
primaria o secundaria, respectivamente.  
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Igualdad de género. De los mexicanos que cursan o cursaron la universidad, 
87% está en ―desacuerdo‖ con la frase ―cuando el empleo escasea, los 
hombres tienen más derecho a trabajar que las mujeres‖, mientras que sólo 
50% de la población con estudios primarios la rechaza.  

Aprecio por la democracia. El 45% de la población con estudios 
universitarios acepta que ―es muy bueno tener un sistema político 
democrático‖. En claro contraste, sólo 16% con primaria y 22% con 
secundaria opina lo mismo.  

Tolerancia. De la población con primaria, 67% cree que la ―tolerancia y el 
respeto por otros‖ es una ―cualidad que debe enseñarse a los hijos en el 
hogar‖. El porcentaje no es bajo, pero esa cualidad tiene un aprecio mucho 
más intenso cuando se tienen estudios superiores: aquí, 87% piensa lo mismo 
acerca de la cualidad mencionada.  

Creatividad. Quienes se identifican mucho con la frase ―es importante que 
una persona piense más en nuevas ideas‖ en escolaridad primaria suman 
16%, en secundaria 17%, mientras que en universidad ascienden hasta 31%  

Politización. Hablando de mucho/algo de ―interés en la política‖, 25% es el 
caso de quienes tienen estudios de primaria, 28% en los de secundaria y en 
los de universidad la cifra sube a 51%.  

Laicismo. Con la frase ―los líderes religiosos no deben influir en el voto de la 
gente‖ está ―muy de acuerdo‖ 16% de quienes tienen primaria, 17% 
secundaria y hasta 31% de quienes tienen universidad.  

Independencia personal. Con la frase ―yo decido por mí mismo mis metas en 
la vida‖ está ―muy de acuerdo‖ 29% que tiene primaria, contra 44% que tiene 
universidad.  

Competitividad. Con la competencia está ―muy de acuerdo‖ 50% de quienes 
tienen primaria, 57% secundaria y 67% universidad.  

Desarrollo científico. El balance en torno a si la ciencia ―ayudará‖ o ―dañará‖ 
es positivo entre los mexicanos, pero la diferencia entre quienes creen que 
―ayudará‖ y quienes creen que ―dañará‖ es en primaria de 10 puntos 
porcentuales, cuando en universidad sube hasta 39 puntos.  
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Los datos son tan elocuentes que sobra insistir acerca de la importancia y la 
prioridad estratégica de la educación superior, así como de la inversión que 
México le destine en el futuro inmediato. Al gobierno le corresponde ponerle 
más presupuesto, a las empresas más vínculos con ella y a las comunidades 
académicas más talento, creatividad y esfuerzo.  

Rector de la Universidad de Guadalajara 
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Javier Corral Jurado 
 

SINDICALISMO Y TRANSPARENCIA 
 
Entre los sectores con más retraso de nuestra transición a la democracia, 
porque resisten rendir cuentas y pretenden ser excepción jurídica en el 
cumplimiento de su responsabilidad social, se colocan un amplio sector del 
sindicalismo y buena parte de los medios electrónicos, en particular la tv. El 
mismo sistema de partidos presenta rezagos en transparencia, racionalidad 
y austeridad. Pero son los dos primeros los que luchan más por ser los 
últimos en formar parte del cambio democrático y someterse a la ley.  

No es casual que ambos opongan a reformas democratizadoras pretextos 
privatizadores. Cualquier esfuerzo por la transparencia es ubicado en una 
dinámica antisindical o como censura o atentado a la libertad de expresión. 
Por ello no sorprende atestiguar que algunos sindicatos hagan pactos 
políticos con medios y transfieran millonarias sumas de dinero público, como 
en el celebrado recientemente entre el SNTE y Televisa.  

A la democracia mexicana le urge completar su transición para que la 
institucionalidad de sus autoridades y reglas, el estado de derecho, no tenga 
excepciones, no permita la operación de poderes ilimitados, para que 
desaparezca la opacidad y la impunidad. La transición debe atravesar a 
medios y sindicatos; no para desaparecerlos o erradicarlos, sino para que en 
la responsabilidad social encuentren su modernidad y contrapeso.  

El sindicalismo no estorba a la democracia ni se opone al desarrollo 
económico. Sí lo hacen las ventajas indebidas, los privilegios a costa de los 
impuestos, la corrupción, la improductividad basada en esquemas de control 
político. De ahí que esté de acuerdo con el decreto por el que se extingue 
LyFC. Ahí, 98% de las contrataciones está en manos del SME. Este control de 
la contratación crea un mecanismo que opera como herencia de puestos de 
trabajo, lo que impide que cuente con un proceso de contratación eficiente.  
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El contrato indica que LyFC debe contar con cierta cantidad de puestos de 
formación técnica en diversas áreas; los candidatos para ellos son 
propuestos por el SME, y tienen preferencia hijos de trabajadores activos, 
jubilados o ya fallecidos. Para ocupar puestos vacantes se prefiere a los 
ocupantes de los puestos de formación técnica.  

Al liquidar el Ejecutivo a LyFC, se ha hecho hincapié en la onerosa 
transferencia de recursos a una empresa estatal que no recupera ni la mitad 
de lo que se le asigna (42 mil mdp); se ha documentado su deterioro 
financiero y tecnológico, la fuga de casi una tercera parte de la energía que 
se le entrega para distribuir, el pasivo laboral de casi 250 mil mdp, la 
diferencia entre su planta de 50 mil empleados que atiende a 20 % de los 
usuarios, sobre los 67 mil de CFE que atienden al 80% restante; y se ha dicho 
que el contrato colectivo del SME ha sido el factor determinante de esa 
descomposición financiera y, por ende, de la pésima e inocultable prestación 
del servicio.  

Sin embargo, pocos detalles se han dado de las cláusulas que regulan ese 
contrato colectivo favorable al SME. Esta regulación sobre la organización 
del trabajo obedeció a las necesidades de la empresa en los 30. Pero a 70 
años, estas características son uno de los principales obstáculos para elevar 
la productividad de LyFC. Evidencias anecdóticas sobran en ese 
desfasamiento contractual.  

No podemos postular los cambios profundos en ciertos sectores y áreas 
estratégicas, y en otras hacernos de la vista gorda si nos son afines. No se 
vale reclamar la democratización y modernización del sindicalismo, según la 
orientación ideológica o partidista que tengan. Pero esto vale para todos, y 
debiera ser el inicio de una acción correctiva de la vida sindical en general.  

Así como señalo mi coincidencia con la extinción de la empresa, también 
señalo que, tan importante como cumplir con lo ofrecido en la indemnización 
a los trabajadores, será el respeto a la existencia del SME, y a la decisión de 
los trabajadores de continuar en esa organización gremial si son 
recontratados por CFE. También creo que la operación del servicio público 
de energía eléctrica debe seguir siendo una esfera exclusiva del Estado.  

Diputado federal por el PAN 
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¿LE CREES A CALDERÓN...? 
A ciencia cierta 

Arturo Barba 
 

El decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro señala varios argumentos, 

entre los que destaco dos: 

1.- Que su funcionamiento ―hoy en día representa un costo tan elevado que 

no resulta conveniente para la economía nacional ni para el interés público‖. 

2.- Que ―siguiendo el principio de ejercicio eficiente del gasto público […] 

debe extinguirse‖ por su ―comprobada ineficiencia operativa y financiera‖. 

Al margen de que se responsabiliza de todo al sindicato –como si el gobierno 

federal no dirigiera la empresa desde hace casi 50 años, cuando en 1960 se 

nacionalizó la industria eléctrica–, debo reconocer que los dos argumentos 

son de verdadero peso y se deberían aplicar a todos los ámbitos de la 

administración pública y ante todas las organizaciones sindicales; de lo 

contrario, se trataría de simple demagogia autoritaria. 

Por ello, al igual que millones de ciudadanos, espero que los mismos criterios 

de interés público, eficiencia, y austeridad se apliquen a la Suprema Corte de 

Justicia, al Tribunal Electoral, a la Cámara de Diputados, a los partidos 

políticos y a las miles de direcciones del gobierno federal. 

Lo mismo se podría hacer en contra del corporativismo sindical 

antidemocrático, corrupto y abyecto, que representan en toda su magnitud 

Elba Esther Gordillo y Carlos Romero Deschamps. 

El sindicato de maestros ha ocasionado la ruina educativa del país, a pesar 

de que el presupuesto a la educación respecto al PIB es el único rubro en el 

que México se ubica a media tabla de la OCDE, pero esta inversión de interés 

nacional no se refleja en mejor educación para nuestra niñez; al contrario, 

año con año retrocedemos en las diversas evaluaciones internacionales.  
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Lo mismo se puede decir del sindicato de petroleros, que ha llevado a la 

quiebra técnica a Pemex.  

Tanto trabajadores como empresa poseen una comprobada ineficiencia 

operativa y financiera. Los petroleros mexicanos son los más improductivos 

de la industria petrolera mundial. Los líderes ―charros‖ gozan de grandes 

prebendas y beneficios con nuestro dinero; Romero Deschamps lleva en su 

muñeca un reloj de más de un millón de pesos y Gordillo regala Hummers a 

sus allegados. 

Pero como los gobiernos panistas le entraron a la corrupción que antes 

criticaban, nada les pasará a los líderes ―charros‖ a pesar del alto costo 

político, económico y social, que representan para el país. Por ello, te 

pregunto ¿le crees a Calderón…? íYo tampoco! 
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MANUEL AGUILAR CORNEJO 
 
Manuel Aguilar Cornejo El investigador de la UAM Iztapalapa encabeza el 
proyecto para crear una supercomputadora con la UNAM y el Cinvestav que 
potencializará los trabajos que se realicen en todas las áreas de la 
investigación científica. Con la creación de un Grid pretenden ingresar al top 
100 mundial de este tipo de sistemas que permiten crear modelos virtuales 
de un problema y correr varias pruebas con diferentes variables para 
observar el comportamiento de éste. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/10/09 POLÍTICA 35 

 
LA CRÊME DE LA Crême 

 
Eva Makívar 

 

HUELUM! 
 

De acuerdo con los resultados del proceso de evaluación aplicado por la 
Secretaría de Educación Pública, la prueba Enlace, el Instituto Politécnico 
Nacional (IPN) demostró, por segunda ocasión consecutiva, que es la 
institución con el más alto nivel de dominio de los conocimientos y 
habilidades en matemáticas y lectura en el nivel medio superior. 
 
Su director, Enrique Villa Rivera, señaló que los resultados confirman a esta 
casa de estudios "como la institución con el mejor modelo de educación 
media superior de México". 
 
Al entregar reconocimientos a profesores de los Centros de Estudios 
Científicos y Tecnológicos del Politécnico, reiteró que ante la situación de 
crisis que atraviesa "de manera coyuntural" el país, es necesario contar con 
jóvenes mejor formados ante el reto que plantea el desarrollo nacional. 
 
¡Pues felicitaciones a nuestros compañeros de causa!, por aquello de la 
vilipendiada educación pública... 
 
No cabe duda de que los Burros Blancos no tienen nada de burros o será que 
ellos sí exigen que se respeten los niveles académicos de sus funcionarios 
escolares... 
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CIUDAD PERDIDA 

Golpe al SME, golpe al DF 

Predicciones eléctricas 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

¿Que el sindicato es un horror? Sí, es verdad. ¿Que su contrato colectivo 
cuesta al gobierno carretadas de dinero? Sin discusión. ¿Que la plantilla de 
sus trabajadores es, en buena parte, corrupta? Todos lo saben ¿Que el 
producto del trabajo de sus agremiados es escandalosamente insuficiente? 
Ni hablar. ¿Que ha llegado a tener tanta fuerza que pone y quita funcionarios 
y reta al poder? Esa es una realidad incuestionable. 

Sí, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación es todo eso y más, 
pero es el cómplice de Felipe Calderón, y es intocable. Para el panismo, Elba 
Esther Gordillo es la heroína que logró, a partir de las maniobras de los 
afiliados al SNTE, llevar al poder a Felipe Calderón, y el precio de tal acción 
no importa, se paga sin chistar, aunque sea la gente la que tenga que 
subsanar la deuda. 

En este caso no hay crisis ni hoyo financiero, los dineros fluyen sin mayor 
crítica, y las demandas del organismo de los maestros consigue lo que 
quiere, o casi. En este año se le otorgaron para diferentes programas, y para 
el mantenimiento de planteles, algo así como 7 mil millones de pesos. Eso fue 
lo que se anunció oficialmente, pero, además, el programa llamado carrera 
magisterial, que no es más que un sistema de premios para los fieles, costó 
este año poco más de 35 mil millones de pesos. 

De nueva cuenta, Felipe Calderón hace uso del terror político, entendido éste 
como instrumento de uso sistemático al que recurre un gobierno para 
mantenerse en el poder, y lo usa en contra de la parte del país que más 
abiertamente condena sus hechos y su investidura: el DF. Está claro el afán 
de destruir al sindicato de electricistas, o cualquier otra instancia opositora 
al régimen, y entre esas debe contarse a la capital del país, y su gobierno. 
Según advierten los azules. 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

13/10/09 CAPITAL 42 

Y queda aún más claro que, además, en su necesidad de venganza contra el 
DF, el PAN ha construido una estrategia que no parte de hechos aislados, 
sino de una práctica política de golpeteo que tiene como cajas de resonancia 
a los medios de comunicación afines, para crear ámbitos de temor entre los 
ciudadanos, y desde donde se tergiversan las realidades, y los opositores se 
vuelven villanos, y quienes se ven obligados al uso de la fuerza –mediática y 
policial– son ellos, los azules en el poder, los salvadores que tienen que 
enderezar las cosas. 

Por eso, cuando no se trata de las posibles inundaciones, se lanza el 
escándalo de la influenza, o se avisa a la gente que cada que beba agua 
estará ingiriendo una buena dosis de caca. Ahora nos dicen que salvaron a la 
ciudad de las tinieblas en las que caería si las cosas siguieran igual en Luz y 
Fuerza del Centro, y que sólo con la desaparición de esa organización se 
puede garantizar el flujo, constante y eficiente de la energía eléctrica. 

Lo que no se dice es que la ciudad tendrá, a partir de ya, otros, 20 o 30 mil 
desempleados, con todas las consecuencias que ello acarrea, y que tendrán 
que crearse programas de emergencia para poder asistirlos, problema que 
seguirá presionado financieramente al gobierno de Marcelo Ebrard. 

Y tampoco se quiere decir que las provocaciones un día encuentran eco, y 
que si en la ciudad de México se desata la violencia, el problema para todo el 
país será incontenible. Tal vez eso no lo han medido, o tal vez es lo que 
buscan. 

No se trata aquí de decir que el sindicato de electricistas es el gremio más 
honesto y trabajador del país, que no lo es, sino de mirar en la entraña del 
gobierno la intención política del poder de la derecha, que tuerce realidades, 
crea mitos y resuelve falacias en su patética necesidad de ser lo que no 
puede ser. 
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De Pasadita 

Así como ahora se nos dice que era imposible mantener al sindicato de 
electricistas, y por eso había que destruirlo, no tardarán en aparecer los 
apagones en la ciudad de México, y entonces se nos dirá que para el 
gobierno es imposible brindar el servicio de luz sin la modernización de los 
equipos, y que el costo de eso es tan grande que el gobierno no lo puede 
hacer sin sacrificar a la educación superior o a los servicios de salud, y que 
frente a ello es mucho mejor la intervención de la iniciativa privada para 
garantizar el suministro de energía a todos los habitantes del DF y su zona 
conurbada. Así se escribirá la historia, y es que son tan predecibles que no 
hay margen de error en las predicciones. Ya lo verán 

 


